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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE SETEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS 
“Artigo décimo segundo, número um, alínea b) do Regimento” 

 

----------Aos dezoito dias do mês de setembro de dois mil e vinte e três, no auditório do 

edifício dos Paços do Concelho, Salão Nobre da Câmara Municipal de Almeirim, pelas 

vinte e uma horas e cinco minutos, encontrando-se presente a maioria dos membros que 

compõem a Assembleia Municipal, reuniu esta em sessão ordinária, com o objetivo de 

dar cumprimento à seguinte Ordem de Trabalhos: --------------------------------------------------- 

---------------------------------------------Ordem de Trabalhos---------------------------------------------------- 

(Alínea C, número um do artigo vinte e nove da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze de doze de setembro) 

UM – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DE 

VINTE E NOVE DE JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. ------------------------------------ 

DOIS – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS TERMOS DA 

ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI NÚMERO 

SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO. ------------- 

TRÊS - APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA O NOVO 

REGULAMENTO DE ORGANIZAÇÃO DOS SERVIÇOS DO MUNICÍPIO; ------------------- 

QUATRO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

PRORROGAÇÃO DE ISENÇÃO DE IMI, DE PRÉDIO LOCALIZADO EM ARU; ------------ 

CINCO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

ESTABELECIMENTO E FIXAÇÃO DAS TAXAS PARA VIGORAREM EM DOIS MIL E 

VINTE E QUATRO DO IMPOSTO MUNICIPAL SOBRE IMÓVEIS, NOS TERMOS DA 

ALÍNEA CCC) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E TRÊS DO ANEXO I À LEI 

SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO, NA SUA 

ATUAL REDAÇÃO, COM A ALÍNEA A) DO ARTIGO CATORZE DA LEI NÚMERO 

SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE DE TRÊS DE SETEMBRO, NA SUA 

ATUAL REDAÇÃO, COM RECURSO AO DECRETO-LEI NÚMERO DUZENTOS E 

OITENTA E SETE BARRA DOIS MIL E TRÊS, DE DOZE DE NOVEMBRO (CIMI) COM 

TODAS AS SUAS ALTERAÇÕES, SENDO A ÚLTIMA E A SUA TRIGÉSIMA SÉTIMA A 

INTRODUZIDA PELA LEI DOIS BARRA DOIS MIL E VINTE, DE TRINTA E UM DE 

MARÇO; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

SEIS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

PARTICIPAÇÃO NO IRS PARA DOIS MIL E VINTE E QUATRO, APRESENTADA PELO 

EXECUTIVO MUNICIPAL NOS TERMOS DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E SEIS 

DA LEI SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE, DE TRÊS DE SETEMBRO, 
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CONJUGADO COM A ALÍNEA C), DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E CINCO DO 

ANEXO I À LEI SETENTA  E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE DE DOZE DE 

SETEMBRO; --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

SETE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE CRIAÇÃO DA 

DERRAMA PARA DOIS MIL E VINTE E QUATRO, APRESENTADA PELO EXECUTIVO 

MUNICIPAL NOS TERMOS A ALÍNEA CCC) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E 

TRÊS DO ANEXO I À LEI SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE 

DE SETEMBRO, ALTERADA PELAS LEIS NÚMERO VINTE E CINCO BARRA DOIS MIL 

E QUINZE, DE TRINTA DE MARÇO, NÚMERO SESSENTA E NOVE BARRA DOIS MIL 

E QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, SETE -A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE 

TRINTA DE MARÇO, NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, 

DE VINTE E OITO DE DEZEMBRO E LEI NÚMERO CINQUENTA BARRA DOIS MIL E 

DEZOITO, DE DEZASSEIS DE AGOSTO, COM A ALÍNEA C) DO ARTIGO CATORZE 

DA LEI NÚMERO SETENTA E E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE DE TRÊS DE 

SETEMBRO, ALTERADA PELAS LEIS NÚMERO OITENTA E DOIS – D BARRA DOIS 

MIL E CATORZE, DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO, NÚMERO SESSENTA E NOVE 

BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, NÚMERO CENTO E TRINTA 

E DOIS BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE QUATRO DE SETEMBRO, NÚMERO SETE – 

A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE TRINTA DE MARÇO, NÚMERO QUARENTA E 

DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE VINTE E OITO DE DEZEMBRO, LEI CENTO 

E CATORZE BARRA DOIS MIL E DEZASSETE, DE VINTE E NOVE DE DEZEMBRO, 

LEI NÚMERO CINQUENTA E UM BARRA DOIS MIL E DEZOITO, DE DEZASSEIS DE 

AGOSTO, LEI NÚMERO SETENTA E UM BARRA DOIS MIL E DEZOITO DE TRINTA E 

UM DE DEZEMBRO E LEI NÚMERO DOIS BARRA DOIS MIL E VINTE DE TRINTA E 

UM DE MARÇO, E AINDA, EM CUMPRIMENTO DA ALÍNEA D), DO NÚMERO UM DO 

ARTIGO VINTE E CINCO DO ANEXO I À LEI SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E 

TREZE DE DOZE DE SETEMBRO; --------------------------------------------------------------------- 

OITO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA TAXA MUNICIPAL DE DIREITOS 

DE PASSAGEM PARA O ANO CIVIL DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO, NOS 

TERMOS A ALÍNEA CCC) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E TRÊS COM 

ALÍNEA B) DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E CINCO, AMBOS DO ANEXO I À LEI 

SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO, 

CONJUGADO COM A LEI Nº CINCO BARRA DOIS MIL E QUATRO, DE DEZ DE 

FEVEREIRO (LEI DAS COMUNICAÇÕES ELETRÓNICAS) E POSTERIORES 

ALTERAÇÕES, A ULTIMA DAS QUAIS, A QUINZE INTRODUZIDA, PELO DECRETO-

LEI NÚMERO NOVENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSETE, DE TRINTA E UM 
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DE JULHO”; ---------------------------------------------------------------------------------------------------

NOVE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE APOIO À 

JUNTA DE FREGUESIA DE RAPOSA, PARA CONSTRUÇÃO DE OSSÁRIOS E 

GAVETÕES. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

DEZ – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ALTERAÇÃO 

ORÇAMENTAL MODIFICATIVA PARA O ORÇAMENTO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS.  

ONZE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO PARA AQUISIÇÃO DE TERRENO, DESIGNADO 

DE “LUDOVICE”. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

DOZE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 

REGULAMENTO DE TRÂNSITO E ESTACIONAMENTO DO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM.  

--------------------------------PERIODO ANTES-DA-ORDEM-DO-DIA--------------------------------

------------------------------------------------ (Artigo décimo oitavo, número um do Regimento) ----------------------------------------------- 

Procedeu-se à verificação das presenças dos elementos que compõem a Assembleia 

Municipal de Almeirim, convocados pelo senhor presidente da Assembleia nos termos do 

número um, alínea b) do artigo cinquenta e quatro da Lei número cento e sessenta e 

nove, barra noventa e nove, de dezoito de setembro, republicada em anexo à Lei número 

cinco traço A barra dois mil e dois, de onze de janeiro, conjugado com o número um, 

alínea b) do artigo sétimo do Regimento, tendo-se verificado as seguintes presenças: na 

mesa; Eurico Manuel Lopes Henriques, (presidente da mesa da Assembleia Municipal); 

Carlos Manuel Russo Mota (primeiro secretário da mesa da Assembleia Municipal); 

Teresa Isabel Almeida Filipe (segundo secretário da mesa da Assembleia Municipal); 

João Bernardo Torcato de Sá e Seixa; Helena Maria Martinho Lopes Cláudio; José David 

Ventura Gouveia; Vasco Miguel Fortunato Carvalho; Sónia Isabel Campos da Silva 

Colaço; Mariana da Silva Salgado; Vanessa Filipa Azinheira Cláudio Duarte; Carlos 

Alberto Frisa Oliva; Cláudia Raquel Landeiro Raposo Pina Nunes; Domingos Manuel 

Monteiro Martins; Ana Rita Frade Monteiro; Eduardo Fernando Rodrigues A. A. De 

Oliveira; Carla Marina Sousa de Jesus Silva; Nuno Miguel da Silva Pinhão Dâmaso 

Fazenda; Alfredo da Silva Trindade; Elisabete Pires Custódio; Paulo José Casimiro 

Duarte; Sofia Lourenço Ferreira; Joaquim Manuel de Deus Catalão (Presidente da Junta 

de Freguesia de Almeirim); João Manuel Fulgêncio Pisco Apolinário; (Junta de Fazendas 

de Almeirim); Cândida Isabel da Conceição Lopes (Presidente da Junta de Benfica do 

Ribatejo); Cristina Maria Leandro Pereira Casimiro (Presidente da Junta de Freguesia da 

Raposa). ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

Presenças do Executivo Municipal: o Senhor Pedro Miguel César Ribeiro (Presidente da 

Câmara Municipal); Paulo Vladimiro Santana Caetano (Vice-presidente); Maria Emília 
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Moreira (vereadora); Rui Manuel Farinha Freire Rodrigues (vereador); Ana Sofia da 

Fonseca Casebre (vereadora); António Joaquim Borrego Maximiano (vereador) e Beatriz 

de Almeida Silva Apolinário (vereadora). --------------------------------------------------------------- 

--------- Registo de faltas na presente sessão: O deputado Fernando Manuel Figueiredo 

Cardoso; o deputado Flávio Fernando Rodrigues Areias e o deputado Gustavo Gaudêncio 

da Costa; -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 -------- Sendo vinte e uma horas e seis minutos, declarou o senhor presidente da 

Assembleia Municipal, aberta a sessão ordinária de setembro de dois mil e vinte e três. - 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA»» Boa noite ao Executivo Municipal, a todos os 

deputados municipais, comunicação social, e a todo o público presente. ---------------------

Pela folha de presenças, verifico que existe quórum na reunião da sessão de setembro 

de dois mil e vinte e três da Assembleia Municipal de Almeirim, pelo que declaro aberta a 

sessão ordinária do dia dezoito de setembro de dois mil e vinte e três. ----------------------- 

Estão presentes os vinte e cinco membros que compõem esta Assembleia. Ou seja, 

dezanove elementos do grupo do PS, dois do grupo da CDU, dois da coligação Preparar 

o Futuro (PPD/PSD.CDS/PP) e dois do CHEGA. ---------------------------------------------------- 

-------------------------------PERIODO ANTES DA ORDEM DO DIA--------------------------------- 

--------------------------------Artigo trigésimo quarto do Regimento da Assembleia Municipal-------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA»» Vamos iniciar a sessão, como habitualmente, 

prestando informação da correspondência recebida. ----------------------------------------------- 

--------------------------------------------CORRESPONDÊNCIA------------------------------------------ 
------------------------------------------------ (Artigo vigésimo quarto, alínea b) do Regimento) ------------------------------------------- 

Foi recebida entre a última sessão ordinária da Assembleia de junho de dois mil e vinte e três, e a 

presente sessão ordinária, a seguinte correspondência, enviada por: ------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, enviou a esta Assembleia a seguinte 

documentação: Ofício com assuntos a incluir na sessão ordinária de setembro de dois mil e vinte 

e três e Ofício a solicitar a introdução de mais um ponto, na Ordem de Trabalhos de setembro. --- 

JUNTA DE FREGUESIA DE ALMEIRIM – Ofício a enviar convite para o encontro sénior, no dia 

cinco de outubro na Feteira. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

JUNTA DE FREGUESIA DA RAPOSA – Ofício a enviar convite para a décimo segundo Prova de 

Arroz Doce da Raposa. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

VOZ DA MISERICÓRDIA – Envia jornal relativo ao mês de junho de dois mil e vinte e três. -------- 

JORNAL DO STAL – Envia exemplar relativo ao mês de maio de dois mil e vinte e três. ------------ 

ANMP – Ofício a enviar Boletim informativo número vinte e quatro. -------------------------------------- 

MUNICIPALIA – Ofício a enviar convite para a vigésima segunda Edição do Salão Internacional 

de Equipamentos e Serviços Municipais. --------------------------------------------------------------------------- 

ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA DE DEFICIENTES – Ofício a enviar Jorna relativo ao mês de 

Julho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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ROTARY – ALMEIRIM – Oficio a enviar convite para palestra sobre - Educação Básica e 

Alfabetização. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

FERNANDO MANUEL FIGUEIREDO CARDOSO – Ofício a enviar justificação de falta por motivos 

pessoais, à sessão ordinária setembro de dois mil e vinte e três. ------------------------------------------- 

FLÁVIO FERNANDO RODRIGUES AREIAS- Ofício a enviar justificação de falta por motivos 

pessoais, à sessão ordinária setembro de dois mil e vinte e três. ----------------------------------------- 

GUSTAVO GAUDÊNCIO DA COSTA - Ofício a enviar justificação de falta por motivos pessoais, à 

sessão ordinária setembro de dois mil e vinte e três. ------------------------------------------------------------

------------------------------------------- (Assuntos de Interesse Municipal) -------------------------------------------------- 

---------------------------------------------- (Alínea d) do artigo trinta e três do Regimentos) ---------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos aos assuntos de interesse municipal  e 

perguntas dirigidas ao Executivo Municipal, nos termos do Regimento. ----------------------- 

Estão abertas as inscrições. ------------------------------------------------------------------------------- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »» Boa noite. ----------------------------------------------------  

Nós sabemos que o património do Conselho é importante e relativamente ao complexo 

patrimonial que existe em Paço dos Negros, a DGPC lançou um ofício relativamente a 

uma reabilitação ou a requalificação daquele complexo patrimonial. --------------------------- 

O que eu gostaria de saber é que, conhecimento é que a Câmara tem, relativamente ao 

mesmo, e o que é que tem realizado desde então e em que ponto é que o mesmo se 

encontra? -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Peço desculpa, mas não entendi a questão. Pode 

explicar novamente? ----------------------------------------------------------------------------------------- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »» Tomei conhecimento de uma queixa que foi feita 

relativamente à obra que está junto ao complexo, do pórtico de Paço dos Negros. E 

relativamente a essa obra foi dito que ela tinha que parar, e daquilo que sei está 

efetivamente parada, mas também foi dito que o espaço, neste caso, o complexo teria 

que ser também cuidado e recuperado. E daquilo que me foi dado a conhecer, essa parte 

é que caberá à Câmara Municipal. Pelo que só gostaria de saber, se a câmara está 

informada de algo relativamente a este ofício, a este processo, e se está, o que, 

entretanto, sabe ou o que fez. ----------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Dou agora a palavra ao Senhor Presidente da 

Câmara. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» O que se passou foi que efetivamente chegaram as 

serviços essa informação, que foi tratada em conformidade. Sendo que a execução da 

obra, pelo que percebo, é passível de ser feita, mediante um conjunto de questões que 

têm que ser tidas em conta: Em relação às questões formuladas sobre o Passo. Temos 

vindo a analisar dentro daquilo que é possível, desde a DGPC, se quiser encontrar 
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também financiamento para essas coisas a gente agradece. Não basta dizer como é que 

quer ou como é que se faz, sendo que estamos também neste momento num processo 

de negociação com um proprietário de uma das habitações contiguas para poder adquirir 

e com isso também criar ali espaços, que se achamos que são importantes para 

podermos desafogar o espaço e, portanto, neste momento é isso que o temos feito. ------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais inscrições, e antes de 

passarmos à ordem do dia. --------------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------------PERIODO DA ORDEM DO DIA-------------------------------------- 

--------------------------------Artigo trigésimo quinto do Regimento da Assembleia Municipal-------------------------------------- 

UM – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DE 

JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS. --------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à apreciação e votação da ata de vinte e 

nove de junho de dois mil e vinte e três. ---------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação da ata da sessão ordinária de vinte e nove de junho de dois mil e 

vinte e três – APROVADO POR MAIORIA a ata da sessão ordinária de vinte e nove de 

junho de dois mil e vinte e três, com dezanove votos a favor, dezasseis do Grupo do PS, 

um do Grupo da CDU, e dois da coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP). Seis 

abstenções, três do Grupo do PS, duas do Grupo do Chega e uma do grupo da CDU. --- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto dois. --------------------------------- 

DOIS – APRECIAÇÃO DA INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE ALMEIRIM, ACERCA DA ATIVIDADE MUNICIPAL, NOS TERMOS DA 

ALÍNEA C) DO NÚMERO DOIS DO ARTIGO VINTE E CINCO DA LEI NÚMERO 

SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO. ------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

Na página quatro sobre a educação, onde diz; realizou-se um Conselho Municipal de 

Educação extraordinário para analisar o uso dos telemóveis nas escolas do Conselho. 

Portanto, como este foi um assunto que foi falado, como todos sabem, até na 

comunicação social, a pergunta era no sentido, no fundo destas reuniões que têm havido 

sobre este tema, e uma pequena perceção de quais foram as conclusões tiradas nessa 

reunião ou outras que existiram, e se as opiniões existentes, da comunidade de educação 

foram uniformes ou se existiram aqui várias discrepâncias de opiniões, de modo a levar 

a uma decisão final mais escrutinada. ------------------------------------------------------------------- 

ANA RITA MONTEIRO (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos os presentes. ---------------- 

Lemos a informação escrita apresentada e pretendíamos ter mais esclarecimentos sobre 

dois pontos. O primeiro era sobre a carta da saúde da CIMLT, que vem referido na página 
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dois, qual o conteúdo e o objetivo desta carta? E o segundo, passaria também pelo 

impedimento do uso do telemóvel nas escolas. ------------------------------------------------------- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »» Boa noite. ---------------------------------------------------- 

ainda dentro da educação, na página seis, é referido que estão a preparar a CAF para o 

segundo ciclo para o próximo ano letivo, a funcionar na EB Febo Moniz e em Fazendas 

da Almeirim. E aqui gostaria de saber, penso que neste nível não era habitual, parece-

me uma proposta interessante que está em preparação, pelo que gostaria de perceber 

quantos alunos esperam ser abrangidos e como é que se inscreveram, como é que 

decorreu este processo para a CAF para o segundo ciclo? --------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Começo pelo última intervenção. ------------------------------ 

Em relação à CAF, é uma oferta nova, que dirigimos às Fazendas de Almeirim e a 

Almeirim. No caso de Almeirim, concretizou-se porque existiram inscrições suficientes. O 

mesmo não aconteceu nas Fazendas de Almeirim. ------------------------------------------------- 

Sobre a Carta da Saúde da CIMLT, o que temos vindo a fazer, do ponto de vista da 

CIMLT, que como sabem, junta onze municípios, e como tal, a Carta da Saúde, da 

Educação, Desportiva, Social e outras, fazemo-lo numa lógica global regional. É verdade 

que as questões são locais, mas a nossa abordagem é sempre numa lógica conjunta. --- 

O que estamos a afazer é criar as condições para que essa carta exista, ouvindo todos 

os onze municípios. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Quanto à questão dos telefones, dar-vos apenas duas ou três notas. -------------------------- 

A municipal de educação é um órgão municipal que integra para além da câmara, onde 

estou eu, está a vereadora Emília, depois estão os agrupamentos, estão as associações 

de pais, CPCJ, Segurança Social, o Centro Emprego, enfim, está um conjunto vasto de 

organismos e associações, estão as IPSS. Há um conjunto vastíssimo de entidades que 

fazem parte. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Conselho Municipal de Educação recomendou e foi uma recomendação e já explico 

porque é a frase recomendação, porque nós não temos interferência direta nessa matéria. 

O Conselho Municipal recomendou, foi que os agrupamentos de escolas através daquilo 

que é o seu Conselho Geral, pudessem realizar esta intervenção e atualizando aquilo que 

é Regulamento Geral, que já continha a maioria das questões, no caso do secundário, 

elas já lá estavam todas, há já bastantes anos. ------------------------------------------------------- 

E, portanto, essa recomendação foi tida por unanimidade e foi depois enviada aos 

Conselhos Gerais, que entretanto, reuniram e também por unanimidade aprovaram esta 

alteração regulamentar. -------------------------------------------------------------------------------------

Se me perguntarem se dentro da Comunidade Escolar toda a gente concordará 

provavelmente, não concordam com certeza, os órgãos expressaram-se desta forma. 
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Mas há, naturalmente, quem entenda que deveria ser de outra forma, sendo. --------------- 

O Pós Pandemia e a tecnologia foi obviamente que aqui é altamente importante na 

pandemia, porque criou formas das pessoas ou dos miúdos não serem discriminados, ou 

não serem tão discriminados, porque obviamente quem tem condições e quem teve 

condições em casa de várias ordens, tinha obviamente que vantagem sobre aqueles que 

não os tinham e, portanto, isso já por si era uma discriminação, mas obviamente que a 

tecnologia criou essas condições e essa melhoria de condições para que o ensino fosse 

possível nos anos da pandemia. -------------------------------------------------------------------------- 

Mas também trouxe atrás uma dependência que se tem vindo a notar, dependência que 

é, em alguns casos, mesmo física. Estamos a falar, e temos relatos disso, de miúdos que 

pedem para ir miúdos e não só miúdos, que pedem para ir às casas de banho, a meia da 

aula, porque precisam de jogar. Estamos a falar de miúdos que associaram o cartão 

através do MB WAY, do cartão de crédito à conta dos pais e gastaram milhares de euros 

em jogos. Estamos a falar de pais e mães que ligam durante o horário escolar, e o miúdo 

vai atender, o professor diz, isto é uma aula e, portanto, às vezes até o professor que fala 

com o pai e o pai ou a mãe diz, eu só queria falar com qual é o problema? Estamos a 

falar de quem tem os telefones ligados para o pai ou a mãe, perceber se, efetivamente, o 

professor está a ensinar aquilo que é o correto”, Depois coloquem na alta a ironia. -------- 

E estamos a falar de um sem número de coisas que nos tem que preocupar a todos. ---- 

Dados científicos do aumento daquilo que são os suicídios, porque o mundo perfeito das 

Redes Sociais, não é um Mundo perfeito. Nestes contextos surgem e existem problemas 

de cyberbullying a sério com filmagens e, enfim, com um conjunto vasto depois de 

fotografias a passar por sítios que não deviam e, portanto, há um problema grave de 

saúde mental. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Isto é sempre fácil dizer que efetivamente tem que se fazer alguma coisa, mas o que é 

que se faz? O governo, o Ministério que resolva. A verdade é que esta posição já levou a 

que um conjunto, várias outras escolas em Lisboa, tomarem medidas. ------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »»  Depois de apreciada a informação escrita do 

Presidente da Câmara Municipal de Almeirim, acerca da atividade municipal, nos termos 

da alínea c) do número dois do artigo vinte e cinco da Lei número setenta e cinco barra 

dois mil e treze, de doze de setembro, e não existindo mais intervenções, passamos ao 

ponto seguinte: ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

TRÊS - APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA O NOVO 

REGULAMENTO DE ORGANIZAÇÃO DOS SERVIÇOS DO MUNICÍPIO; ------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 
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--------- * Votação do ponto dois da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta para o novo Regulamento de Organização dos 

Serviços do Município, com vinte e cinco votos a favor, dezanove do Grupo do PS, dois 

do Grupo da CDU, dois do Grupo do Chega e dois da coligação Preparar o Futuro 

(PPD/PSD.CDS-PP). ----------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto três da Ordem de Trabalhos. - 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Este ponto é sobre as adaptações que vamos fazendo 

ao longo do tempo, já fizemos o mesmo com a descentralização, pelo que sempre que 

os serviços vão percebendo de ajustar as necessidades, nós vamos atualizando este 

Regulamento. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »» Boa noite a todos novamente. -------------------------- 

O CDU considera importante haver uma organização coerente dos serviços da autarquia 

e valorizamos a existência das estruturas intermedias, sendo que na proposta está a 

criação de mais uma unidade orgânica, neste caso, de âmbito jurídico. ----------------------- 

Consideramos que as existências destas unidades, definidas em regulamento, permitem 

a cada um saber as suas funções e atribuições havendo uma coordenação da ação dos 

serviços, entre a parte da gestão dos decisores políticos, dos senhores vereadores, e a 

parte que monitoriza e executa as medidas que são decididas, os restantes 

trabalhadores. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Iremos votar favoravelmente a proposta, como temos vindo a fazer ao longo da existência 

deste regulamento, e fazemos votos para que haja, na realidade, uma boa implementação 

da organização destes mesmos serviços, que não seja apenas uma letra morta. ----------- 

Dizemos isto para que não se repita a situação de ter havido um serviço fechado quando 

devia estar aberto, como aconteceu recentemente com o posto de turismo, sendo que 

teve de ser a Senhora Vereadora da Cultura Ana Casebre, pessoalmente a vir ao local, 

tratar de me vender umas lembranças alusivas à nossa história e cultura, e que mais uma 

vez agradeço publicamente a simpatia e a prontidão. ----------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos à votação. -------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto três da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta para o novo Regulamento de Organização dos 

Serviços do Município, com vinte e cinco votos a favor, dezanove do Grupo do PS, dois 

do Grupo da CDU, dois do Grupo do Chega e dois da coligação Preparar o Futuro 

(PPD/PSD.CDS-PP). ----------------------------------------------------------------------------------------- 

QUATRO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

PRORROGAÇÃO DE ISENÇÃO DE IMI, DE PRÉDIO LOCALIZADO EM ARU; ------------ 
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PRESIDENTE DA CÂMARA »» As Áreas de Reabilitação Urbana, mediante um conjunto 

de regras, permitem estas isenções, mas que necessitam de ser apreciadas na 

Assembleia Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »» A CDU vê com interesse e esta proposta penso 

que será das primeiras a surgir, nós temos normalmente um relatório anual daquilo que 

são propostas que surgem e no âmbito da habitação e da recuperação do património 

habitacional é extremamente importante que as famílias possam ter aqui um sinal, por 

mais simples que seja mas que está na Lei e que é do seu direito poder usufruir, pelo que 

o Grupo da CDU vota favor desta proposta que vem a assembleia municipal. --------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Terminada a intervenção, passamos à votação.---- 

--------- * Votação do ponto quatro da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR MAIORIA 

E MINUTA, a proposta para prorrogação de isenção de IMI, de prédio localizado em ARU, 

com vinte e três votos a favor, dezanove do Grupo do PS, dois do Grupo da CDU e dois 

da coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP). Duas abstenções do Grupo do 

Chega. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto cinco da Ordem de Trabalhos 

da sessão ordinária de setembro de dois mil e vinte e três. --------------------------------------- 

CINCO – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

ESTABELECIMENTO E FIXAÇÃO DAS TAXAS PARA VIGORAREM EM DOIS MIL E 

VINTE E QUATRO DO IMPOSTO MUNICIPAL SOBRE IMÓVEIS, NOS TERMOS DA 

ALÍNEA CCC) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E TRÊS DO ANEXO I À LEI 

SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE DE SETEMBRO, NA SUA 

ATUAL REDAÇÃO, COM A ALÍNEA A) DO ARTIGO CATORZE DA LEI NÚMERO 

SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE DE TRÊS DE SETEMBRO, NA SUA 

ATUAL REDAÇÃO, COM RECURSO AO DECRETO-LEI NÚMERO DUZENTOS E 

OITENTA E SETE BARRA DOIS MIL E TRÊS, DE DOZE DE NOVEMBRO (CIMI) COM 

TODAS AS SUAS ALTERAÇÕES, SENDO A ÚLTIMA E A SUA TRIGÉSIMA SÉTIMA A 

INTRODUZIDA PELA LEI DOIS BARRA DOIS MIL E VINTE, DE TRINTA E UM DE 

MARÇO; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Nós temos dito que será prática deste Executivo que ao 

longo dos anos o IMI seria o valor intermédio entre a taxa mínima e a taxa máxima. Assim, 

temos vindo a reduzir o IMI para que ele fique nos zero virgula trezentos e setenta cinco.  

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

Chegamos a esta altura do ano, temos aqui as taxas anuais, e mais uma vez o nosso 

discurso vai ser similar aos outros anos. Sabemos que o executivo tem uma opinião 
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diferente da nossa, mas nós temos que manifestar a nossa.  Tentando desta vez não ser 

exaustivo, porque praticamente o raciocínio é o mesmo. ------------------------------------------ 

De ano para ano, temos feito uma analogia àquilo que tem acontecido a nível nacional 

dos vários conselhos, dos outros trezentos e oito Concelhos do País e tem-se visto 

claramente que de ano para ano os Concelhos vão estando mais sensíveis às taxas que 

praticam, nomeadamente por passarmos por uma altura de crise do Covid, agora estamos 

de outra, devido às taxas de juro altas, devido à inflação, devido à subida de preços, todo 

um conjunto de coisas que nós sabemos que a economia tem vindo a atravessar nos 

últimos cinco anos e mais uma vez nós achamos que os outros Concelhos também têm 

vindo a baixar as taxas e efetivamente por causa disso. ------------------------------------------- 

Falávamos que em dois mil e vinte havia cento e cinquenta e três Câmara Municipais que 

tenham taxa mínima, em dois mil e vinte e um passou para cento e setenta e nove 

Câmaras, no ano passado duzentas e oitenta e três. E, efetivamente neste imposto do 

EMI o nosso executivo tem vindo a baixar, mas nunca para taxa mínima, como o senhor 

Presidente acabou de dizer, para tentar ficar ali num valor médio. ------------------------------ 

Portanto, no fundo é esta nota que gostaríamos de deixar, que achávamos que 

especialmente nesta fase, nestes anos mais difíceis e tendo a Autarquia folga financeira 

para tal, pudéssemos ser um bocadinho mais benevolentes e olhar um bocadinho mais 

para os nossos cidadãos. ----------------------------------------------------------------------------------- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »»  O CDU tem ao longo do tempo defendido também 

a redução de algumas taxas e impostos, nomeadamente este relativamente ao IMI, 

também não é novo. Fazemo-lo por considerarmos que o abaixamento deste imposto tem 

um impacto positivo nos rendimentos das famílias, sendo que é também cada vez mais 

notório que a situação das mesmas é hoje bastante mais vulnerável, pelo que qualquer 

ajuda será sempre de valorizar. --------------------------------------------------------------------------- 

Também consideramos que há condições orçamentais para o fazer, se tivermos em conta 

as condições da situação orçamental do nosso Município da Almeirim, sendo que não 

estamos alheios aos impactos orçamentais que a autarquia tem vindo e irá continuar a 

enfrentar, nomeadamente com os aumentos das despesas que vêm por exemplo, das 

transferências assumidas nas áreas da educação, da ação social. ----------------------------- 

No entanto, e apesar destes constrangimentos que se vão colocar mais efetivamente na 

vida e na gestão autárquica, a Câmara continuar a propor esta ligeira descida do EMI, 

pode não ser o suficiente, mas sem dúvida que à semelhança do ano anterior e havendo 

o compromisso de poder continuar até o final do mandato a fazer esta ligeira descida, a 

CDU acompanhará favoravelmente a proposta tal como fez no ano anterior. ---------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» As contas são recorrentes, mas eu acho que nós também 
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temos que colocar as coisas nos locais. É verdade que, felizmente, nós temos uma 

situação financeira que, como diz, somos pobrezinhos, mas honrados e, portanto, não 

andamos a pedir dinheiro, mas também não andamos a esbanjar. ----------------------------- 

Dizer que foi por isso, por termos uma situação financeira, que é equilibrada, que 

podemos, por exemplo, avançar com a medida das Creches, pois, se tivéssemos que 

pagá-la, não tinha garantia, que fosse assunto fácil. Mas posso já dizer publicamente que 

no próximo Orçamento de Estado nós vamos passar, nós, Municípios, vamos poder 

passar a receber o mesmo que recebem os IPSS e os Privados. ------------------------------- 

E, são estas decisões que nos deixam satisfeitos e nos garantem que estamos a construir 

o caminho certo, nesta área, mas também em muitas outras. ------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos agora à votação. ----------------------------- 

--------- * Votação do ponto cinco da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR MAIORIA 

E MINUTA, as taxas para vigorarem em dois mil e vinte e quatro do Imposto Municipal 

sobre Imóveis, com vinte e três votos a favor, dezanove do Grupo do PS, dois do Grupo 

da CDU e dois da coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP). Duas abstenções do 

Grupo do Chega. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

O Nosso grupo votou favoravelmente, para manter a mesma orientação do passado. ---- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto seis da Ordem de Trabalhos. - 

SEIS – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

PARTICIPAÇÃO NO IRS PARA DOIS MIL E VINTE E QUATRO, APRESENTADA PELO 

EXECUTIVO MUNICIPAL NOS TERMOS DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E SEIS 

DA LEI SETENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE, DE TRÊS DE SETEMBRO, 

CONJUGADO COM A ALÍNEA C), DO NÚMERO UM DO ARTIGO VINTE E CINCO DO 

ANEXO I À LEI SETENTA  E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE DE DOZE DE 

SETEMBRO; --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

O senhor Presidente da Câmara vai voltar a dizer o mesmo, que só não sei quantas 

pessoas é que pagam o IRS, porque a maioria da população não paga o IRS. E no fundo 

nós vamos “batendo” um bocadinho neste assunto é porque a classe média também tem 

que ser contemplada alguma vez, nomeadamente a classe média que é aquela que acaba 

por pagar impostos e acaba por suportar as crises. Portanto, verifica-se que este IRS até 

cinco por cento podia ser devolvido à população. ---------------------------------------------------- 
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Entendemos que nesta fase, mesmo os tais setenta e cinco euros que o Senhor 

Presidente há pouco falava ou outros valores podem ser pequenos, mas se calhar para 

algumas pessoas fazem falta, sendo certo que a classe que paga efetivamente impostos 

acaba por ser uma classe que é sempre castigada de ano para ano. -------------------------- 

Fazendo uma similaridade com o outro imposto. Verificamos que muitos Municípios estão 

neste sentido, porque em dois mil e oito havia quarenta e quatro câmaras, em dois mil e 

vinte havia cento e trinta e quatro, em dois mil e vinte e um, cento e cinquenta e duas, e 

em dois mil e vinte e dois, cento e setenta. ------------------------------------------------------------ 

É nesse sentido que todos os anos apresentamos a nossa ideia porque sabemos que o 

Senhor Presidente e o Executivo têm uma ideia diferente, mas é para isso que fomos 

eleitos e que nós aqui estamos, no fundo para esgrimir as nossas opiniões e as nossas 

divergências e pode ser que um dia o nosso Grupo consiga chegar aqui em um meio 

termo e se devolva dois e meio por cento, ou seja metade dos cinco por cento. ------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais intervenções, passamos à 

votação. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto seis da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta para participação no IRS para dois mil e vinte e 

quatro, com vinte e um votos a favor, dezanove do Grupo do PS e dois do Grupo da CDU. 

Duas abstenções da coligação Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP). Dois votos contra 

do grupo do Chega. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto sete. --------------------------------- 

SETE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE CRIAÇÃO DA 

DERRAMA PARA DOIS MIL E VINTE E QUATRO, APRESENTADA PELO EXECUTIVO 

MUNICIPAL NOS TERMOS A ALÍNEA CCC) DO NÚMERO UM DO ARTIGO TRINTA E 

TRÊS DO ANEXO I À LEI SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E TREZE, DE DOZE 

DE SETEMBRO, ALTERADA PELAS LEIS NÚMERO VINTE E CINCO BARRA DOIS MIL 

E QUINZE, DE TRINTA DE MARÇO, NÚMERO SESSENTA E NOVE BARRA DOIS MIL 

E QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, SETE -A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE 

TRINTA DE MARÇO, NÚMERO QUARENTA E DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, 

DE VINTE E OITO DE DEZEMBRO E LEI NÚMERO CINQUENTA BARRA DOIS MIL E 

DEZOITO, DE DEZASSEIS DE AGOSTO, COM A ALÍNEA C) DO ARTIGO CATORZE 

DA LEI NÚMERO SETENTA E E TRÊS BARRA DOIS MIL E TREZE DE TRÊS DE 

SETEMBRO, ALTERADA PELAS LEIS NÚMERO OITENTA E DOIS – D BARRA DOIS 

MIL E CATORZE, DE TRINTA E UM DE DEZEMBRO, NÚMERO SESSENTA E NOVE 

BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE DEZASSEIS DE JULHO, NÚMERO CENTO E TRINTA 

E DOIS BARRA DOIS MIL E QUINZE, DE QUATRO DE SETEMBRO, NÚMERO SETE – 
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A BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE TRINTA DE MARÇO, NÚMERO QUARENTA E 

DOIS BARRA DOIS MIL E DEZASSEIS, DE VINTE E OITO DE DEZEMBRO, LEI CENTO 

E CATORZE BARRA DOIS MIL E DEZASSETE, DE VINTE E NOVE DE DEZEMBRO, 

LEI NÚMERO CINQUENTA E UM BARRA DOIS MIL E DEZOITO, DE DEZASSEIS DE 

AGOSTO, LEI NÚMERO SETENTA E UM BARRA DOIS MIL E DEZOITO DE TRINTA E 

UM DE DEZEMBRO E LEI NÚMERO DOIS BARRA DOIS MIL E VINTE DE TRINTA E 

UM DE MARÇO, E AINDA, EM CUMPRIMENTO DA ALÍNEA D), DO NÚMERO UM DO 

ARTIGO VINTE E CINCO DO ANEXO I À LEI SETENTA E CINCO BARRA DOIS MIL E 

TREZE DE DOZE DE SETEMBRO; --------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» A proposta é igual à dos anos anteriores, só paga IRC 

quem tem lucros, pelo que naturalmente só paga DERRAMA, quem obtém esses lucros.  

ANA RITA MONTEIRO (Grupo da CDU) »»  Boa noite novamente. ---------------------------- 

Para o ponto sete sobre a derrama para dois mil e vinte e quatro o Grupo da CDU na 

Assembleia Municipal de Almeirim, vai-se abster. A proposta de derrama para dois mil e 

vinte e quatro apresentada pelo Executivo Municipal mantém os valores que têm vigorado 

nos últimos anos. Vivemos tempos difíceis para todos famílias e empresas e não se prevê 

melhorias no futuro próximo, antes pelo contrário, mas as dificuldades, no entanto não 

atingem todos por igual, as micro e pequenas empresas pelas suas características e 

dimensão tem capacidade diminuta para absorver os inflacionados custos de tudo o que 

necessitam para funcionar, muitas não vão mesmo poder sobreviver. Neste quadro, 

qualquer ajuda será certamente bem-vinda. E no caso da DERRAMA pensamos que a 

isenção para estas empresas com o volume de negócios até cento e cinquenta mil euros 

seria justíssimo. E, para o orçamento da autarquia teria efeitos pouco significativos. 

Acreditamos que a empresa de maior dimensão tem outras condições para responder às 

dificuldades pelo concordamos em manter o valor de um e meio por cento. ------------------ 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

A explanação deste tema feito pelo Senhor Presidente, nele acabou por dizer que não é 

por causa destas taxas que as empresas não vinham para o Concelho. lembra-me de 

ouvir aqui o Presidente defender que não é pelos impostos e taxas que as empresas não 

se instalavam no Concelho. -------------------------------------------------------------------------------- 

Efetivamente no últimos um ou dois anos apareceram, as tais uma ou duas empresas de 

relevo que agora podem ser utlizadas com bandeira da estratégia seguida pelo Executivo 

Municipal. Porém, não é garantido que a chegada destas empresas esteja motivada e 

assente nos inúmeros argumentos que ao longo os anos nos habitou a escutar. ----------- 

Por fim, entendemos que nestas alturas devia ser dado um sinal diferente às populações.  
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Terminadas as intervenções, passamos à votação 

do ponto sete. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto sete da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR MAIORIA 

E MINUTA, a proposta de criação da DERRAMA para dois mil e vinte e quatro, com 

dezanove votos a favor do grupo do PS. Dois votos contra da coligação Preparar o Futuro 

(PPD/PSD.CDS-PP). Quatro abstenções, duas do Grupo da CDU e duas do Grupo do 

Chega.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Esta Taxa, é a menos controversa, uma vez que não tem 

impacto nas famílias, e também não gera uma receita significativa para a Autarquia. No 

entanto, como todas as outras, necessita de ser apreciada na Assembleia Municipal. ---- 

ANA RITA MONTEIRO (Grupo da CDU) »» Sobre o ponto oito, a bancada da CDU irá 

votar favoravelmente a Taxa Municipal de Direitos de Passagem para dois mil e vinte e 

quatro. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente a esta proposta, tendo em conta a alteração Legislativa que ocorreu em 

dois mil e quinze sobre a lei das comunicações eletrónicas, na opinião da CDU a redação 

introduzida veio esclarecer e clarificar uma prática com a qual não concordamos, visto as 

empresas imputarem aos consumidores o pagamento da taxa referida que vinha refletida 

na sua fatura. Assim visto que a lei em vigor determina que sejam as empresas que 

oferecem redes e serviços de comunicações eletrónicas acessíveis ao público em local 

fixo, a responsabilidade pelo seu pagamento, a CDU irá votar favoravelmente esta 

proposta tal como nos anos anteriores. ----------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo mais intervenções, passamos á 

votação da Taxa de Direito de Passagem para dois mil e vinte e quatro.. --------------------- 

--------- * Votação do ponto oito da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a Taxa Municipal de Direitos de Passagem para o ano civil 

de dois mil e vinte e três, com vinte e cinco votos a favor, dezanove do Grupo do PS, dois 

do Grupo da CDU, dois do Grupo do Chega e dois da coligação Preparar o Futuro 

(PPD/PSD.CDS-PP). ---------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo declarações de voto, passamos à 

apreciação no ponto nove da Ordem de Trabalhos. ------------------------------------------------- 

NOVE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE APOIO À 

JUNTA DE FREGUESIA DE RAPOSA, PARA CONSTRUÇÃO DE OSSÁRIOS E 

GAVETÕES. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a discussão do 

ponto que diz respeito à construção de ossários e gavetões da Raposa. ---------------------- 
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PRESIDENTE DA CÂMARA »» Esta é um proposta da Junta de Freguesia da Raposa, 

na qual solicita um apoio ao Município para a construção de ossário. Estas propostas, 

necessitam de ser apreciadas na Assembleia Municipal. ------------------------------------------ 

CRISTINA CASIMIRO (Presidente da Junta de Freguesia da Raposa) »» Boa noite. ----- 

A minha intervenção é apenas para dizer que esta é uma necessidade da Freguesia, que 

face ao seu valor não se encontra dentro das possibilidades orçamentais da Junta de 

Freguesia. Por essa razão, e na semelhança das Freguesia de Almeirim, decidimos 

solicitar este apoio. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

A outra razão, são os contantes pedidos, para colocar as resultantes de cremações em 

gavetões. Esta é uma realidade que até agora não existia, pelo que decidimos para 

edificação de alguns gavetões. ---------------------------------------------------------------------------- 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »» As empresas são as mesmas que já surgiram em 

outras propostas semelhantes nesta Assembleia. Nem sempre a CDU tem acompanhado 

a intenção do Executivo, no entanto, nós reconhecemos as particularidades de cada 

Freguesia. A Raposa é a Freguesia mais pequena do nosso Concelho, é até 

carinhosamente chamada de “Aldeia Jardim”. Sabemos que existem diferenças entre 

outras Juntas de Freguesia, nomeadamente ao nível orçamental, e assim sendo, 

relativamente a esta proposta, o Grupo da CDU irá votar favoravelmente. -------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »»  há mais alguma intervenção? --------------------------- 

Não havendo mais intervenções, passamos à votação. -------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto nove da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta de apoio à Junta de Freguesia de Raposa, para 

Construção de Ossários e Gavetões, com vinte e cinco votos a favor, dezanove do Grupo 

do PS, dois do Grupo da CDU, dois do Grupo do Chega e dois da coligação Preparar o 

Futuro (PPD/PSD.CDS-PP). ------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto dez da Ordem de Trabalhos da 

sessão ordinária de setembro de dois mil e vinte e três. ------------------------------------------- 

DEZ – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE ALTERAÇÃO 

ORÇAMENTAL MODIFICATIVA PARA O ORÇAMENTO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS.  

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

Esta alteração resulta de modificações introduzidas pelo Governo Central, 

nomeadamente ao nível das transferências, nomeadamente nas áreas da educação e da 

ação social. Para se fazer refletir estes valores nas contas, necessitamos da apreciação 

da Assembleia Municipal à alteração modificativa. --------------------------------------------------- 
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ANA RITA MONTEIRO (Grupo da CDU) »» A Bacada da CDU irá abster-se neste 

assunto da Alteração Orçamental Modificativa. -------------------------------------------------------

É conhecida a posição que a CDU tem vindo a assumir relativamente ao processo de 

transferência de competências do Poder Central para as Autarquias, que na nossa 

opinião foi sacudido para cima do Poder Local, a transferência dos encargos do 

subfinanciamento e do subinvestimento em áreas fundamentais para as populações, 

como é o caso das Educação e da Saúde. -------------------------------------------------------------

--------Nessa proposta em concreto, a CDU considera que se vai concretizar algumas das 

suas preocupações, na medida que cabe agora à Autarquia fazer o reforço orçamental, 

seja nas refeições escolares, seja nos recursos humanos para a educação e ação social. 

Pelo que gostaríamos de perceber como chegaram ao valor referido na proposta e se o 

mesmo será suficiente para os encargos assumidos? ---------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» Os valores são aqueles que resultam de uma publicação 

no Diário da Republica. -------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais intervenções, passamos à 

votação. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto dez da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR MAIORIA 

E MINUTA, a proposta de alteração Orçamental Modificativa para o Orçamento de dois 

mil e vinte e três, com vinte e um votos a favor, dezanove do Grupo do PS, e dois do 

Grupo do Chega. Quatro abstenções. Duas do grupo da CDU e duas da coligação 

Preparar o Futuro (PPD/PSD.CDS-PP). ---------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

Para esta assunto a nossa bancada optou pela abstenção, para manter o mesmo sentido 

de voto em votações similares, nomeadamente na votação do orçamento. ------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão havendo mais declarações de voto, 

passamos ao ponto sete da Ordem de Trabalhos ---------------------------------------------------- 

ONZE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA PARA 

CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO PARA AQUISIÇÃO DE TERRENO, DESIGNADO 

DE “LUDOVICE”. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições. ----------------------------- 

O terreno em causa situa-se em frente do antigo LIDL. São cerca de quatro hectares e 

meio que nós pretendemos adquirir para fazer habitação de custos controlados e, por 

outro lado, também na área dos equipamentos, depois a cedência de dois espaços para 

a construção de dois lares, que são também equipamentos importantes para o Concelho. 
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O spread é interessante, muito bom para os dias que correm, que é de zero virgula 

quarenta e três por cento. Se não estou enganado foi a CGD que ganhou o concurso. --  

SÓNIA COLAÇO (Grupo da CDU) »» A CDU sobre este proposta vê com bons olhos os 

valores de spread apresentado pelo concorrente vencedor, tomando em atenção os 

tempos que atravessamos. No entanto, não queríamos de deixar de demonstrar a nossa 

preocupação com o endividamento da Autarquia. ---------------------------------------------------- 

Do que está previsto para a localização do espaço, também já emitimos a nossa opinião. 

Continuamos a considerar que a área da Ação Social, nomeadamente na Terceira Idade, 

é uma resposta que o nosso Concelho necessita de dar. ------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »»  há mais alguma intervenção? --------------------------- 

Não havendo mais intervenções, passamos à votação. -------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto onze da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta para contratação de empréstimo para aquisição 

de terreno, designado de “Ludovice”, com vinte e cinco votos a favor, dezanove do Grupo 

do PS, dois do Grupo da CDU, dois do Grupo do Chega e dois da coligação Preparar o 

Futuro (PPD/PSD.CDS-PP).------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------DECLARAÇÃO DE VOTO---------------------------------------- 

--------------------------------- (Artigo trigésimo sétimo, do Regimento) ------------------------------ 

NUNO FAZENDA (Coligação Preparar o Futuro - PPD/PSD.CDS-PP) »» Boa noite. ----- 

Não fizemos nenhuma intervenção neste ponto, uma vez que o tínhamos feito quando 

este assunto veio pela última vez a esta Assembleia. -----------------------------------------------

Atendendo à finalidade, o nosso Grupo associa-se ao investimento e ao financiamento, 

realçando o valor do spread que é manifestamente favorável, tendo em atenção a 

conjuntura económica nacional.  -------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Passamos ao ponto doze da Ordem de Trabalhos, 

que é também o último. -------------------------------------------------------------------------------------- 

DOZE – APRECIAÇÃO, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA PROPOSTA DE 

REGULAMENTO DE TRÂNSITO E ESTACIONAMENTO DO MUNICÍPIO DE ALMEIRIM.  

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Estão abertas as inscrições para a discussão deste 

ponto relacionado com o estacionamento. ------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA CÂMARA »» A única alteração significativa neste Regulamento é a 

possibilidade de a autarquia passar a possuir parquímetros gratuitos. ------------------------- 

Em alguns lugares, necessitamos de fazer uma limitação de tempo de estacionamento. 

E só com este instrumento é possível aferir o tempo de permanência no local, para que 

quem ultrapasse esse e limites de tempo de estacionamento, previamente sinalizado, 

possa ser identificado. --------------------------------------------------------------------------------------- 
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PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não existindo intervenções, passamos á votação do 

ponto doze da Ordem de Trabalhos. --------------------------------------------------------------------- 

--------- * Votação do ponto doze da Ordem de Trabalhos – APROVADO POR 

UNANIMIDADE E MINUTA, a proposta de Regulamento de Trânsito e Estacionamento 

do Município de Almeirim, com vinte e cinco votos a favor, dezanove do Grupo do PS, 

dois do Grupo da CDU, dois do Grupo do Chega e dois da coligação Preparar o Futuro 

(PPD/PSD.CDS-PP).----------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Antes de dar a sessão por terminada, e uma vez 

que no próximo anos vamos comemorar Cinquenta Anos do 25 de Abril, a Mesa da 

Assembleia pretende apresentar um programa com o Município de Almeirim, um conjunto 

de atividades e iniciativas, pelo que solicito a cada Grupo Politico deste Órgão que nos 

façam chegar sugestões sobre o tema, até ao final de novembro de dois mil e vinte e 

quatro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA »» Não havendo mais inscrições, não existindo 

declarações de voto e não existindo inscrições para intervenções no período do público, 

dou por encerrada esta sessão. Desejo a todos uma boa noite. --------------------------------- 

Às vinte e duas horas e cinquenta e cinco minutos, do dia vinte e nove de junho de dois 

mil e vinte e três, deu-se por encerrada a Sessão, lavrando-se para constar a presente 

ata, que, depois de distribuída, lida e aprovada pela Assembleia vai ser assinada pelos 

membros da mesa. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
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